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会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①２月８日、２期目に向け、市長選出馬の表明をされたが、西村市政１期目について市長の所感を伺う。

②２期目に向け、今後、行財政の体質改善を続け、「喜んで住めるまち」と述べられているが、具体的内容をお伺いする。

③先の定例会で述べられていた協働のまちづくりとは。

地域振興 小学校跡地利活用の現状と今後について
　市内小学校再編に伴い、廃校となった各小学校について、一部を除き、平成２９年度より地域活性化センターとして位置付け、今日まで、指定管
理者を定め運営されているが、今後の運営方針等についての見解をお伺いする。

市 長
担 当 部 長

総　務 南丹市長・市議会議員選挙の同日選挙について
　南丹市長・市議会議員選挙を同日に行うことにより、選挙への関心、市財政負担の軽減等が図れると思うが、同日選挙は可能かどうか。また、課
題点はあるのかお伺いをする。

選 挙 管 理 委 員 会
委 員 長

①令和3年度に本市初となる民間保育所「南丹のぞみ園」が開園し、一時、念願の待機児童が解消されたが、昨年10月には、再び入園できない園
児がいた。その後の状況と今後の支援体制を伺う。

②八木駅西土地区画整理組合による土地の造成に引き続き宅地化が進む中、今後若い世代が居住し、保育の需要が高まってくると考える中で、
今後の保育施設の環境整備について伺う。

①市長の4年間の市政運営について伺う。

②行財政運営を考える上で、上水道等の維持管理を含めた広域化や企業誘致による地元産業との連携活性化、雇用の促進と定住促進、各地域
の活性化、市民協働等をさらに進めていく必要がある。今後のまちづくりについての考えを伺う。

西村市政1期4年間の成果について
　西村市長はこの4年間、①若者が定住できるまちづくり、②活気ある産業の振興、③暮らしの安心と安全、④地域の個性を生かしたまちづくり、⑤
教育・文化と人権尊重のまちづくりの5本柱に加え、「行財政改革に基づくまちづくり」、「コロナ時代の新しい未来を見据えたまちづくり」の7本柱で市
政運営を行ってきたが、これまでの成果について伺う。

本市の課題と課題解決に向けた具体的な施策に
ついて

　本市では人口減少、財政問題、公共施設再配置、農業振興など多くの課題が山積している。その中で市長が考える大きな課題とその課題解決に
向けた具体的な施策を伺う。

中長期を見据えた本市の将来ビジョンについて
　科学技術の進歩に加え、コロナ禍により日本人の価値観が変わりつつある中で、本市の資源を生かし持続可能で、子々孫々まで誇りの持てるま
ちづくりを実現している必要がある。そこで市長の思い描く中長期を見据えた本市の将来ビジョンについて伺う。

①西村市政4年間の成果と課題は。

②少子高齢化をどのように考えているか。

③今後の本市のありかたは。

①環境税の現状は。

②今後の森林の維持管理をどのように考えているか。

③林業関係の人材育成は。

①ＡＥＤの本市における設置状況は。　

②設置者と維持管理の状況は。

③維持管理に係る経費の支援は。

①府下で現在、南丹市にだけ大量に貼付されているＪＡ京都グループのポスターについての市長の認識を問う。

②市長選挙も近い。公正・公平の観点から、ＪＡに撤去を求めるべきと考えるがいかがか。

①市内の現状を率直に発信し、状況を市民が的確に認識できるよう求める。

②検査・ワクチン・医療体制の万全に向けての現況と今後の対応を問う。

①衛生管理組合の理事者として、高い可燃ごみ袋料金の引き下げを決断するよう求める。

②学校給食費の無償化に踏み出す時である。いかがか。

①学生の勉学、生活状況等をどう把握し対応しているのか。

②コロナ禍のもと、困っている学生への相談・対応窓口をただちに開設するよう求める。

③系統的・本格的対応へ、仮称「学生支援課」の設置を。

①合併後16年、現在もその成果を生み出す途上にある。成果を図る指標の一つに、定住人口・交流人口があるが、どのように評価するか。

②合併を経て一体的なまちづくりの推進が求められている。豊かな地域特性を活かし、どのように進めていくのか。

③行政施策の広域化が可能となる中で、河川や道路、公共施設などのインフラ整備の面だけでなく、全市で同一水準でのサービス提供も広域的メ
リットと考える。その到達点について伺う。

④支所機能をはじめ行政機構のスリム化が進められた。特に災害発生時において、その可否が問われる。危機対応での本庁・支所機能が的確に
果たせたかを伺う。

①バイパス整備の効果は広域に及ぶと考える。市としてその効果をどのように考えているのか伺う。

②バイパスと９号線の接続方法や、踏切の拡幅、区画整理事業の進展、下水道整備など課題がいくつもあるが、突破口が必要となっている。どの
ように進めるのかを伺う。

令和４年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（代表質問）

質問要旨

つなぐ

　谷尻　宣雄
　（一問一答）　

質問予定日
　3月1日
　午前10時 ～

市政 西村市政について 市 長

活緑クラブ

　八木　信樹
　（一問一答）

質問予定日
　3月1日
　午前11時 ～

子育て
待機児童解消に向けた支援体制と今後の子育て
環境整備について

市 長

行政 市政運営について

至誠会

　 村　好高
　（一問一答）

質問予定日
　3月1日
  午後1時 ～

市政運営 市 長

まちづくり 西村市政4年間と今後の取り組みは 市 長

農林業 森林の維持管理について

市 長
担 当 部 長

危機管理 自動体外式除細動器（ＡＥＤ）の管理について

市政のあり方
ＪＡ・農協等に貼付されている市長と知事の連名
ポスターについて

市 長

いのち・健康 市民のいのち・健康が一番。コロナ対策について

市民負担 市民の暮らし応援へ、施策の具体化を
市 長
教 育 長

まちづくり
市の大切な構成である学生への対応・支援の抜
本的強化を

市 長

新風会

　木村　裕
　（一問一答）

質問予定日
　3月1日
　午後4時 ～

合併の評価 合併効果をどのように検証するか

市 長
担 当 部 長

都市計画・道路整
備

府道竹井室河原線（鎌掛峠）バイパス整備

公明党

　木戸　德吉
　（一問一答）

質問予定日
　3月1日
  午後2時 ～

日本共産党
　南丹市議会
　　　　　議員団

　小林　毅
　（一括質問）

質問予定日
  3月1日　
　午後3時 ～
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①子育て支援体制の現状と課題は。

②今後、子育て支援は益々重要課題である。その、組織体制は十分か。

①今回の選挙の投票率をどのようにとらえているか。

②投票率の低下の原因をどう分析しているか。

③投票率の向上に向けての取組みはどうであったか。今後どのように取り組んでいくのか。

①投票所の再編の進捗はどうか。

②投票所における課題やその対策はどうか。

①コロナ感染者の特例郵便等投票の状況は。

②投票所におけるコロナ対策は万全か。

①感染者の把握や対応は。

②感染予防の対策は。

.コロナ禍における学力保障は
　学級閉鎖などが実施され、授業やその他の教育活動についても制限や縮小を余儀なくされる状況であるが、学力の保障や児童生徒に及ぼ
す影響や対策はどうか。

地域振興 周辺地域の施設の維持、活性化
　周辺地域の各集落では、廃校になった学校施設の有効利用をしたり、独自で直売施設や交流施設を設置し、地域の特色を生かした活性化に
取り組まれている。より良い地域づくりのため、施設の維持や新設に対する支援が必要だと考えるが、市長の見解を伺う。

周辺地域の農業の維持と担い手確保
　中心市街地以外の周辺地域では、高齢化や過疎化が進み農地や山林の維持管理が大変な問題となっている。これらを含め、担い手確保に
向けた支援をしていく必要があると考えるが市長の見解を伺う。

農業の活性化とブランド戦略 基幹産業である農業の活性化やブランド戦略について伺う。

道路河川 交通難所の改善
　通院や日常生活においての交通難所の改善が必要と考える。そうした中で、園部能勢線と竹井室河原線カマカケ峠においての現状と今後の
見解を伺う。

①春のダイヤ改正で、亀岡ー園部間の減便が心配されるが状況や対策について伺う。

②昨年10月のダイヤ改正で、園部ー胡麻間で土日祝日の列車が減便され、利用客に影響が出ている。今後の対策を伺う。

①大都市の再開発やリニア新幹線等の建設残土が問題となっている。違法な盛土は、景観を損ない土石流の発生原因になる恐れがあるが、
現状や今後の対策を伺う。

②違法な盛土に有効な条例制定について伺う。

①3回目接種の通知が始まったが、接種予約の電話が繋がらないといった苦情を今回も聞く。現状と今後の対応について伺う。

②児童(5〜11歳)への接種案内がされたが、副反応等のリスク情報の提供が不足していると考える。接種で悩んでいる児童や保護者の方への
適切な情報提供について伺う。

運転免許
75歳以上の対象ドライバーの実車試験につい
て

　75歳以上のドライバーで過去約3年間、一定の違反や事故歴のある方を対象に、免許更新時の運転技能検査（実車試験）が本年5月13日か
ら始まるが、教習所の対応等について伺う。

行政 「書かない窓口」の開設について 　来庁者が住民票や印鑑登録証明書などの申請書を、手書きせずに申請できる「書かない窓口」の導入について、市長の見解を伺う。 市 長

福祉・教育 ヤングケアラーについて
　社会が抱える重要課題の一つとして関心を集める「ヤングケアラー」について、本市として実態調査をした上で支援をする必要があると考える
が、市長・教育長の見解を伺う。

市 長
教 育 長

①買い物に行きたくてもいけない「買い物弱者」が増えている。その支援策として買い物支援車の運行が必要と考えるが市長の見解を伺う。

②また、買い物弱者への支援策として、移動販売についてはどのようにお考えか伺う。

③さらに買い物支援に新戦力として、ドローンの実用化を目指してはどうか伺う。

令和４年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（個人質問）

質問要旨

子育て 子育て支援体制について
市 長
担 当 部 長

市議会議員選挙の投票率について

投票所の再編について

コロナ禍における選挙について

学校教育

コロナ禍における学校対応は

教 育 長
担 当 部 長

活緑クラブ

　下間　康広
　（一問一答）

質問予定日
　3月2日
　午前11時 ～

市 長
担 当 部 長農業

公共交通 JR山陰本線の列車本数について

危機管理・環境 建設残土や盛土について

医療 新型コロナワクチン接種について

公明党

　平田　聖治
　（一問一答）

質問予定日
　3月2日
  午後2時 ～ 福祉 買い物支援について

市 長
担 当 部 長

つなぐ

　吉田　尋子
　（一問一答）　

質問予定日
　3月2日
　午前10時 ～

選挙
選 挙 管 理 委 員 会
委 員 長

至誠会

　仲村　学
　（一問一答）

質問予定日
　3月2日
  午後1時 ～

市 長
担 当 部 長
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①現状までの経過状況の認識について。

②再発防止に向けての方策について。

①感染拡大の現状とその認識について。

②これ以上の感染拡大を防ぐため市としての施策について。

美山診療所について 開所以来の現状とその評価について。

①計画進行の把握について。

②南丹市当局としての見解と今後の態度について。

行政 ４年間の行政運営について 出馬会見で５５点と自ら評価されたが、－４５点と評した課題点を伺うとともに、副市長から見た西村市政の４年間の評価を伺う。

公共施設
本市が保有する、スポーツ施設や公園などにつ
いて

　スプリングスひよしやケーブルテレビ事業などは民間に委ねられた。運動場や公園などの公有財産についても、民間委譲も含めた検討が必
要だと考える。市内に数多くある教育機関と連携した施設運営を検討できないか。

環境
環境を破壊するゴミのポイ捨てに対する対策に
ついて

プラゴミ等の発生を抑制する事も重要であるが、不法なゴミ投棄対策も大きな課題である事から以下を提案する。　　　　　　
１、ゴミの不法投棄に特化した条例制定　　　　　　　　　
２、ボランティアで清掃を行っていただいている方を対象にしたゴミステーションの設置　　　　　　　　　　　　　　
３、健幸ポイントと連携したエコポイントを創設し、ウォーキング中にゴミ拾いの協力をいただく。

市 長
担 当 部 長

①投票所について、理解を得られた投票区から順次再編を実施していきたいとされたが、現状を伺う。

②市議選で実施された臨時投票所の評価を伺う。

③再編の是非及び再編スケジュールについて伺う。

子育て 令和４年度の待機児童について 本年度の待機児童の現状を伺うとともに、抜本的に継続できる解決にむけた協議状況を伺う。
市 長
担 当 部 長

①厳しい状況が続いている農業では気候変動、獣害、資材費高騰、人手不足、コロナ禍による販売不振の現状をどう思われるか。

②農業の衰退によって南丹市はどうなると考えるか。

③鳥獣害による被害も増えてきており、被害状況や被害額の把握のため、情報収集をされてはどうか。

④農業の発展なくして南丹市の未来は無いと言っても過言ではないと思うが、見解は。

補助金について
　南丹市ではがんばる農業応援事業や米価の下落に伴う補助金などに取り組んでいる。今後もあらゆる面からの支援をお願いしたいと思う
が、見解を伺う。

①南丹市として、農福連携事業についてどう考えるか。

②農福連携事業を推進してはどうか。

①高齢者の移動手段の確保・支援の現状と課題に対する市長の認識・所見を問う。

②「訪問型サービスＤ」事業の取組みが増えている。これに対する市長の認識、評価と市としての課題はどうか。

③訪問型サービスＤでは、補助対象として、介護保険の要支援１、２の方など利用対象者が限定されているが、介護要件に関わらず、移動に
不便されている高齢者が幅広く利用できる仕組みが重要と考えるが。

公共交通について
　園部の西本梅地域では、市の「ぐるりんバス」が運行されているが、園部の街中に直接乗り入れておらず、京阪バスに乗り換えなければなら
ないなど、不便な状況が長年続いている。このことについて、市長の認識と課題はどうか。

①千葉県八街市での事故を受けての緊急点検で確認された箇所におけるその後の対応は。

②市通学路交通安全プログラムで通学路の危険箇所が一覧で公表されているが、現状が分かりづらい。分かりやすい形での公表が必要と考
えるが。

③令和４年の国の当初予算で、通学路の交通安全確保に特化した補助制度が盛り込まれたが、どのような施策なのか。
市 長
担 当 部 長

④緊急的、単年度、中期、長期などの整備期間の目途の設定や、対策の年次計画の策定など、通学路の安全対策に、より見える形で積極的
に取り組むことが必要と考えるが。

教 育 長
担 当 部 長

⑤府道富田胡麻線の胡麻地内の広野踏切付近は、殿田中・胡麻郷小の通学路となっているが、歩道もなく、車の離合も困難な箇所で、市の通
学路の点検で、以前から危険箇所とされている。道路改良についての現状と課題、実現に向けた見通しはどうか。

市 長
担 当 部 長

令和４年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（個人質問）

質問要旨

防災 府道38号線　芦生地内における崩落について

福祉
コロナ感染拡大と予防について

まちづくり 新幹線延伸計画について

市 長
副 市 長

選挙 投票所と投票率について
選 挙 管 理 委 員 会
委 員 長

近年の農業について

農福連携について

交通

高齢者の移動支援について
市 長
担 当 部 長

交通安全 通学路の安全対策について

教 育 長
担 当 部 長

日本共産党
　南丹市議会
　　　　　議員団

　河野　啓介
　（一問一答）

質問予定日
  3月2日　
　午後3時 ～

市 長
担 当 部 長

新風会

　塩貝　孝之
　（一問一答）

質問予定日
　3月2日
　午後4時 ～

　堤　博明
　（一問一答）

質問予定日
　3月3日　
　午前10時 ～

農業 市 長

つなぐ

　山下　秋則
　（一問一答）　

質問予定日
　3月3日
　午前11時 ～



№3

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

農業の振興について
　新型コロナウイルス感染症の影響による飲食業や旅館業等のサービス業の低迷の流れが、農産物販売価格の低迷にもつながっている。特
に米価の下落幅が著しく下落している傾向もあることから、本市でも早急な支援策として１２月補正予算で支援策が打ち出された。今後の状況
の見通しと見解について伺う。

林業の振興について
　近年では、山林の荒廃が多く見受けられ、管理が行き届かない山林なども多くある中で、木材の販売価格も長年低迷が続いており、何か手
立てを考えていく必要がある。今後の支援策を伺う。

過疎対策 過疎対策について
　全国的な少子高齢化が進む中、本市においても中心地以外の周辺地域においては、特に過疎が進み、集落の維持が大変困難な状況が多く
なってきている。本市において、今後どのような施策を用いて地域活性化へつなげるかが大きな課題と考えるが見解を伺う。

交通 交通対策について
　高齢者による自動車運転免許の返納が今後増えてくる中、特に交通のアクセスが不便な地域に住まわれている人にとっては大変な死活問
題だと考えるが、本市の見解を伺う。

崩落後に孤立状態になった3集落のインフラ復旧について

①道路（迂回道路）の通行可能の見込みについて

②電気・水道・電話・携帯電話の復旧について

③ケーブルテレビ・インターネットの復旧について

④緊急対応や通院などの対応はどうだったか

⑤買い物支援等について

①昨年12月に美山町が国連世界観光機関（ＵＮＷＴＯ）のベスト・ツーリズム・ビレッジに選定された。この選定について市長の率直な感想を伺
う。

②この選定をきっかけとし南丹市や美山町をもっともっとアピールして観光につなげていくべきと考えるが、市長の所見を伺う。

①令和3年度の捕獲頭数目標と実績を伺う。

②令和４年度の捕獲頭数目標と現時点での課題と今後の見解を伺う。

③捕獲した鳥獣の利用等について、例えば、「ジビエ」や「ペットの餌」への加工についての見解を伺う。

①NHK大河ドラマ「鎌倉殿の13人」に関する史跡等のPRについて見解を伺う。

②歴史マニアを含め、広く一般受けするPR活動について伺う。

地域の取り組みに対する支援について 近年飛来が確認されているコウノトリに関する地域の取り組みに対し、本市の参画や市民協働と支援について見解を伺う。

まちづくりの現状分析と展望について ①南丹市まちづくりの現状分析と未来への展望について伺う。

高等教育機関との連携について    ②.南丹市に複数存在する高等教育機関との連携と今後の事業展開について伺う。

防災 木造住宅耐震化事業実績について 耐震改修実績が近年伸び悩んでいる現状について伺う。

令和４年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（個人質問）

質問要旨

活緑クラブ

　村山　好明
　（一問一答）　

質問予定日
　3月3日
　午後1時 ～

農林業

市 長
担 当 部 長

防　災
1月18日未明に発生した、府道京都広河原美山
線（美山町芦生地内）の大規模崩落について

市 長
担 当 部 長

観　光 ベスト・ツーリズム・ビレッジ選定について 市 長

活緑クラブ

　若井　睦巳
　（一問一答）

質問予定日
　3月3日
　午後3時 ～

農　林　業 有害鳥獣対策について

市 長
担 当 部 長

観光、地域振興
南丹市の観光PRについて

　樋口　浩之

　（一問一答）

質問予定日
　3月3日
　午後4時 ～

まちづくり

市 長

つなぐ

　小中　昭
　（一問一答）

質問予定日
　3月3日
　午後2時 ～


